

Síntesis Informativa 24/octubre/2023

SECRETARÍA

(B-487) Reconoce Coneval a la Secretaría de Agricultura por el desarrollo de la plataforma AgroMonitor

El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) otorgó un reconocimiento a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** por la operación de su plataforma AgroMonitor, cuyo contenido permite a los actores de la cadena productiva la toma estratégica de decisiones en beneficio del sector agroalimentario del país.

<https://diariocambio22.mx/reconoce-coneval-a-la-secretaria-de-agricultura-por-el-desarrollo-de-la-plataforma-agromonitor/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/reconoce-coneval-a-la-sader-por-el-desarrollo-de-la-plataforma-agromonitor.html>

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/reconoce-coneval-a-la-sader-por-el-desarrollo-de-la-plataforma-agromonitor.html>

<https://acustiknoticias.com/2023/10/reconoce-coneval-a-la-secretaria-de-agricultura-por-el-desarrollo-de-la-plataforma-agromonitor/>

<https://www.elsiglocoahuila.mx/noticia/2023/reconoce-coneval-a-la-sader-por-el-desarrollo-de-la-plataforma-agromonitor.html>

<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/reconoce-coneval-a-la-secretaria-de-agricultura-por-desarrollo-de-plataforma-agromonitor.htm>

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/reconoce-coneval-a-la-secretaria-de-agricultura-por-desarrollo-de-plataforma-agromonitor.htm>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/543952/Reconoce-Coneval-a-la-Secretaria-de-Agricultura-por-el-desarrollo-de-la-plataforma-AgroMonitor.html>

<https://www.masnoticias.mx/reconoce-coneval-a-la-secretaria-de-agricultura-por-el-desarrollo-de-la-plataforma-agromonitor/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/10/23/reconoce-coneval-a-secretaria-de-agricultura-por-desarrollo-de-plataforma-agromonitor/?fbclid=IwAR1T7RAgZnVmlaxJ8wCFfYbe9y5OGv9UuNbm-D5AjB34RILG7VWR9v9a5mo>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/reconoce-coneval-a-la-secretaria-de-agricultura-por-el-desarrollo-de-la-plataforma-agromonitor/>

<https://globalpress.mx/reconoce-coneval-a-la-secretaria-de-agricultura-por-el-desarrollo-de-la-plataforma-agromonitor/>

<https://twitter.com/NTPnewss/status/1716561619965157784>

<https://twitter.com/GlobalPressMx1/status/1716583648517046305>

<https://twitter.com/DiarioCAMBIO22/status/1716615407899963860>

<https://twitter.com/VladRothschuh/status/1716573122206240917>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=308253535292383&set=a.132706089513796>

(B-488) Llama México a miembros de la FAO a impulsar una transformación profunda de los sistemas agroalimentarios

El Gobierno de México hizo un llamado a la comunidad internacional a impulsar una transformación de fondo de los sistemas agroalimentarios globales y de sus mecanismos de gobernanza, para afrontar la inseguridad alimentaria presente y persistente en múltiples regiones del planeta. Al participar como jefe de la Delegación de México en el 51 periodo de sesiones del Comité de Seguridad Alimentaria Mundial (CSA) de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), que se realiza en Roma, Italia, el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, Víctor Suárez Carrera, señaló que asumir la necesidad de esta transformación y actuar en consecuencia implica reconocer el fracaso del modelo neoliberal y su correlativa ausencia de un estado de bienestar. **El Valle**, 3

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000179nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/10/llama-mexico-a-miembros-de-la-fao-a-impulsar-una-transformacion-profunda-de-los-sistemas-agroalimentarios/#:~:text=El%20Gobierno%20de%20M%C3%A9xico%20hizo,en%20m%C3%BAltiples%20regiones%20del%20planeta>

https://kaahmexico.com.mx/llama-mexico-a-miembros-de-la-fao-a-impulsar-una-transformacion-profunda-de-los-sistemas-agroalimentarios/?fbclid=IwAR2XX0xkD5Ebf65PmcVUCxXI6Li7WMLoUiUIJgVleITic7NOU2d2N5K_0-k

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=308388815278855&set=a.132706089513796>

En 5 años, sólo tres dependencias federales se han descentralizado

En 5 años, sólo tres dependencias federales se han descentralizado Oficinas de otras dos instituciones federales, con avance parcial en la reubicación comprometida por el presidente López Obrador. Sin progreso en reubicación Semarnat a Yucatán, **Sader** a Sonora Comunicaciones a San Luis Potosí Función Pública a Querétaro Educación Pública a Puebla Trabajo a Guanajuato, Sedatu a Hidalgo, Turismo a Q Roo, Aduanas a Tamaulipas. **El Economista**, PP ,1

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000666nc.pdf

Chapingo usa drones para tareas agrícolas

El uso de drones en la actividad agrícola de la **Universidad Autónoma de Chapingo** ha permitido optimizar el agua y fumigar en zonas de difícil acceso. Investigadores de la institución destacaron la utilización de esta tecnología para sembrar y hasta para hacer mapeos, como una alternativa para eficientar las labores de los productores del campo mexicano. Fernando Matías, investigador del Campo Agrícola Experimental de la UACH, señaló que, en el caso de la universidad, se adquirió el dron agrícola T40 para la evaluación de productos orgánicos, fertilizantes e insecticidas y actualmente lo utilizan para investigación, desarrollo de nuevas tecnologías y capacitación de productores. **La Jornada Edomex**, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000260nc.pdf

Piden a Segalmex \$25 por kg de frijol

Un grupo de productores llegó a la legislatura para pedir apoyo en las gestiones de aumentar el precio garantía del frijol que ofrece **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, por lo menos a 25 pesos por kilo. Ramiro Hinojosa Aguayo, líder de los productores, explicó que la dependencia federal lo paga a 17 pesos, pero por fuera se vende en 28 y hasta en 30 por la escasez de la leguminosa; "si Segalmex persiste con ese precio de 17.34 en lugar de servir hacia arriba, va a dar el escalón hacia abajo" advirtió. **El Financiero**, 35

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001563nc.pdf

Razones y pasiones / ¿Y si el gobierno obradorista devuelve lo robado? / Elisa Alanís

Con una sola dependencia de AMLO, investigaciones periodísticas e informes de Auditoría Superior de la Federación han revelado tres veces el monto de lo que Peña hizo con 11 dependencias en la estafa maestra. Así que, si de 15 mil millones se trata, ahí están las pillerías cometidas en **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, "la nueva Conasupo". Ese lugar donde el sello ha sido, por décadas y aunque le cambien de nombre, el robo. Comida entenada, tarimas y bolsas en mal estado, azúcar, agua leche, vacas, más lo que se acumule esta semana son parte de los escándalos de **Segalmex** (ayer Alejandro Alatríste, de Emeequis, reportó más pérdidas). **Milenio Diario**, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000975nc.pdf

AGRICULTURA

Sequías afectarán exportaciones, prevé el CNA

La temporada de sequías en el país preocupa al sector agrícola mexicano, ya que, las exportaciones de los productores se detendrán y se necesitará recurrir a importar insumos básicos, advirtió el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "Habrà más afectaciones por la sequía, por supuesto, vamos a producir menos y eso desencadenará más importaciones y menos exportaciones de ciertos productos", afirmó Juan Cortina Gallardo, presidente del CNA. Señaló que aunque el campo mexicano tiene la capacidad de producir insumos para toda la población y de esta forma no se incrementen los precios, hay productos que requieren que toda la cadena de valor esté en orden para poder distribuirlos en el territorio, de ahí las actuales preocupaciones por la temporada de sequías. **La Jornada**, 23 / **La Crónica**, 18 / **El Heraldo de México**, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001141nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000036nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/241020230000361nc.pdf

Sequía pega a 3 mil hectáreas en Morelos

Alrededor de mil productores de maíz, sorgo y Jamaica denunciaron que 85% de sus cosechas quedó siniestrado por la sequía en la zona sur de Morelos, en una superficie de más de 3 mil hectáreas que se ubica en los municipios de Jojutla, Amacuzac, Miacatlan y Coatlan del Río, denunció Eduardo Bahena Bahena. Pidieron apoyo al gobierno estatal para sus cultivos siniestrados. *Excélsior*, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001125nc.pdf

Sequía deshidrata al estado

Los bajos niveles del sistema Cutzamala amenazan con reducir el abasto de agua para finales de este año, aunado a que la sequía en la entidad ha aumentado drásticamente en un año. José Antonio Ordóñez Díaz, experto de la UNAM, señaló que "actualmente, el sistema Cutzamala ya se encuentra colapsado, con niveles históricos mínimos, situación que generará que para las fiestas navideñas y cierre de este año los ciudadanos de la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM) se queden sin agua potable". En contraste, otras 71 demarcaciones se ubican en sequía moderada, misma que provoca ya daños en cultivos y pastos. *El Heraldo de México* 27

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000386nc.pdf

Campo, cuestión de seguridad nacional

Integrantes del recién creado movimiento Por Nuestro Campo subrayaron la necesidad de atender el abandono del campo como un asunto de seguridad nacional. Representantes de asociaciones y confederaciones señalaron que el sector en México es el encargado de alimentar a 130 millones de mexicanos, en medio de serios desafíos como el calentamiento global, la inseguridad y la falta de financiamiento. *Excélsior*, 1 / *El Financiero*, 10 / *El Economista*, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000797nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001465nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000611nc.pdf

Por opacidad se desconocen frutos de Sembrando Vida*

En cinco años no se han dado a conocer resultados del programa social "Sembrando Vida", aseguró Juan Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Agregó que se desconocen cifras o datos que revelen si hubo algún impacto positivo al sector agropecuario. Al presentar junto a otras organizaciones la iniciativa "Por nuestro campo" para captarla atención de los tomadores de decisiones en el país, criticó que se retiraron todos los apoyos que existían para los agricultores. Reconoció que el ciclón Norma que cruzó por estados del Pacífico como Sinaloa, "fueron una bendición", ya que se logró sacar la producción de maíz, papas y otros alimentos que estaban en incertidumbre por la falta de agua. *24 Horas*, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000758nc.pdf

Apoyo y seguridad al campo

De acuerdo con los datos del Censo Agropecuario del 2022 elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la superficie total de México es de 196.5 millones de hectáreas, 192 millones son rurales y tan solo 4.5 millones corresponden a centros de población, caminos y cuerpos de agua. Es decir, el 97.71 por ciento de la superficie de México es campo. De las 192 millones de hectáreas rurales, 88.4 millones (46.1 por ciento) corresponden a suelo con uso o vocación agropecuaria y 103.6 millones (53.9 por ciento) a superficie sin uso o vocación agropecuaria. En resumen, el 45 por ciento del territorio nacional tiene uso de suelo o vocación agropecuaria. **Reporte Índigo Cinco Días, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001650nc.pdf

Registró el IGAE crecimiento de 3.6% anualizado a agosto

La actividad económica de México avanzó un 3.7% interanual en agosto empujada en particular por la industria, informó este lunes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Atribuyó el alza en el indicador global de la actividad económica (IGAE) de México a un aumento anual de todos los sectores: el primario (3.5%), el secundario (5.2%), y el terciario (2.8%). Esto gracias a los incrementos del sector agropecuario (2.4%), la industria (4.1%), y los servicios (3.4%). **La Crónica, 18 / Diario de México, 3 / Reforma, 19 / La Razón de México, 18 / El Heraldo de México, 18 / El Sol de México, 16 / El Economista, 1 / La Jornada, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000038nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000224nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000838nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023100665wd.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000375nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001485nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000538nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001700nc.pdf

Inseguridad somete al agro

Los productores del campo en México se enfrentan a una serie de desafíos, que van desde extorsiones, el pago de cuotas e incluso el robo de productos. Durante la conferencia Por Nuestro Campo, líderes del sector agrario se reunieron para resaltar un panorama desalentador. Este incluye una sequía que dañó la producción y una caída de precios que desanimó la siembra, además de una creciente inseguridad. "El tema de la seguridad es algo que afecta a todo el sector agroalimentario del país. Seguramente has escuchado sobre el caso en Michoacán, donde los productores de aguacate se ven obligados a pagar para poder sacar su producto de cada hectárea de cosecha. Esto afecta a todo el sector agroalimentario", señaló Gerardo García Menaut, presidente de la Confederación Nacional de la Papa (CON PAPA). **Eje Central, PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000290nc.pdf

Pega inseguridad a cultivo de papa

Los robos, las extorsiones y la sequía ponen en jaque la producción de papa en el País, denunció la Conpapa, que agrupa a los productores de dicho tubérculo. Por estos problemas, aseguró, se espera que la producción pase de 1.95 millones de toneladas en 2022 a 1.7 millones este año. La Confederación Nacional de Productores de Papa (Conpapa) dijo que si bien la inseguridad no tiene el nivel de gravedad del aguacate y limón, este año 130 camiones de 30 toneladas cada uno sufrió robos. El Estado de México, Veracruz, Puebla y Tlaxcala son los más afectados. **Reforma, 24 / El Heraldo de México, 16 / La Razón, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000940nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000352nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001453nc.pdf

Denuncian muerte por fungicidas en Lerma, provocan cáncer a ejidatarios

Tenemos que echar fuera esos productos químicos -pesticidas- que lo único que han hecho es matar a nuestra gente con cáncer; se ha estado levantando un censo de quienes han muerto por cáncer y es por esos productos internacionales. No recuerdo el nombre, pero son los fungicidas" Así lo aseguró a Diario Portal, Lucio Calixto Hernández presidente del comisariado ejidal de Santa María Tlalmimilolpan del municipio de Lerma, al referirse a uno de los problemas que enfrentan en esta zona del Valle de Toluca. Informó que en el año y medio que lleva al frente del comisariado ejidal ya van 13 ejidatarios muertos de los 2 mil 480 que conforman el padrón de la localidad. **Portal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000449nc.pdf

Autoridades de Tepetlaoxtoc, inauguran séptimo congreso regional del maguey pulquero

El ayuntamiento encabezado por el presidente municipal Ismael Olivares Vázquez, acompañado por integrantes del Cabildo, agradeció la realización del Séptimo Congreso Regional del Maguey Pulquero, que permite que se continúe cultivando y sobre todo por evitar la erosión de las tierras, para recuperar la humedad del subsuelo. **8 Columnas 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000302nc.pdf

Sofomes requieren de criterios sustentables para obtener fondeo

La especialista en ESG Adriana Pulido, directora ejecutiva de Ilkay, indicó que las Sofomes no deben cumplir con todos los criterios, por el contrario deben adoptar aquellos que les sean aplicables y alinearlos con su estrategia de financiamiento en el sector en el que se especializan, como aquellas que se enfocan en brindar crédito a la agricultura o minería, que en atención a estos objetivos deben velar por financiar proyectos que sean más respetuosos con el medioambiente. **El Economista, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000615nc.pdf

GANADERÍA

Ganaderos de Veracruz se alistan para defenderse del hampa

Ganaderos del municipio de Las Choapas se organizan para proteger sus comunidades ante la llegada de grupos delictivos que operan en Tabasco y Chiapas; aseguran que no son autodefensas, que sus armas son legales y sólo las usan cuando hay alguna alerta, en coordinación con autoridades. Juan Diego Ayala Ortiz, uno de los dirigentes del Grupo General Ganadero (GGG), denunció que bandas delictivas han anunciado en redes sociales su ingreso a Las Choapas y amenazan a los habitantes de la zona rural. **La Jornada, 30**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001346nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Pulpo maya, amenazado por herbicidas y metales

Un equipo interdisciplinario de investigadores yucatecos encontró herbicidas y metales en el pulpo maya que se captura en el litoral de Yucatán. Se explicó que realizaron estudios para esclarecer los efectos del glifosato y metales pesados en los moluscos de la península de Yucatán, ya que el pulpo maya genera en la región unos 20 mil empleos y una derrama económica de 2 mil millones de pesos anuales. **El Universal, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001182nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Granos al alza, especulación y ganancia

Las grandes comercializadoras mundiales de granos y cereales incrementan sus ganancias en un contexto de alta especulación y volatilidad de los precios, lo que refleja la necesidad de mercados más regulados y justos. Los estragos generados por la pandemia y la intensificación del conflicto bélico entre Rusia y Ucrania provocaron un encarecimiento del costo de vida en todo el mundo, pero representó una oportunidad sin precedentes para las grandes compañías comercializadoras como Archer Daniels Midland, Bunge, Cargill y Louis Dreyfuss, también conocidas como las empresas "ABCD", porque controlan el 70 por ciento del comercio global de bienes agrícolas. **Reporte Índigo, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001236nc.pdf

Precios de futuros del azúcar tocan máximo de 12 años

Los futuros del azúcar sin refinar en EU cotizaron para arriba de los 27 centavos por libra, máximo de 12 años, en medio de una creciente amenaza de escasez de oferta. **El Economista**, 62

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000661nc.pdf

Mercados se visten de colores por el Día de Muertos

En manojos o en maceta se ofrece la tradicional flor de cempasúchil en el mercado de Jamaica Empleados de la Profeco realizan recorridos en centros de abasto para verificar que los precios de los productos para las ofrendas no se disparen. **La Jornada C.P.** 36

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001274nc.pdf

Fruto de temporada

Venta de productos alusivos para las festividades de Día de Muertos en el mercado de Jamaica, como calaveras, flores de cempasúchil y frutas de temporada, entre ellas calabaza, para adornar las tradicionales ofrendas. **La Jornada**, 34

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001395nc.pdf

Arrancan venta de flores en prisión

Tras siete meses de cultivo a cargo de Personas Privadas de la libertad (PPL) en centros penitenciarios de la Ciudad de México, las flores de cempasúchil están listas para ser vendidas. Desde marzo, las 20 personas encargadas de los huertos iniciaron con la plantación de la flor representativa de las celebraciones de Día de Muertos, explicó Erick Alducin, subdirector de Fomento a la Capacitación Laboral. Actualmente, los productos se venden en el Festival de las Flores, el cual estará hasta el 31 de octubre en Paseo de la Reforma. **Reforma**, 27

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000842nc.pdf

FERIAS/EXPOSICIONES

Alfeñique, el dulce sabor a muerte

En la gastronomía mexiquense se pueden encontrar estos dulces en forma de calaveras, borreguitos y frutas, entre otras y figuras. El dulce de alfeñique es parte de la gastronomía mexiquense para conmemorar el Día de Muertos, por ello la Secretaría de Cultura y Turismo, a través del Instituto de Investigación y Fomento de las Artesanías del Estado de México (IIFAEM) invita a conocer la elaboración de este dulce que le da sabor a la muerte. Éste proceso tiene lugar en los talleres artesanales de las y los maestros del arte popular, y a base de azúcar gla's., clara de huevo, colorante, limón y chautle, se obtienen figuras como calaveras, borreguitos, gallinas, frutas, canastas y tumbas. **Heraldo Estado de México**, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000577nc.pdf

ALIMENTACIÓN

El Contador

El Consejo Nacional de Fabricantes de Alimentos Balanceados y de la Nutrición Animal, que encabeza Genaro Bernal, espera ligar su sexto año de crecimiento, ya que, debido a la baja en los precios de materias primas como el maíz amarillo, sorgo y soya, y a la reactivación económica por el fin de la pandemia, la industria de alimentos balanceados para animales del país podría cerrar 2023 con un crecimiento de 2.3% en volumen. **Excélsior, P28**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000518nc.pdf

CAMBIO CLIMATICO

El debate climático se suma a la problemática de AL / Lorena Rivera

Ayer inició la Semana del Clima de las Naciones Unidas para América Latina y el Caribe en Panamá, previa a la COP28 _a celebrarse en Dubái_, donde participarán alrededor de tres mil delegados de gobiernos nacionales y subnacionales, sociedad civil, sector privado y pueblos indígenas, quienes en diferentes; encuentros discutirán soluciones climáticas, obstáculos y oportunidades. Así, en esta semana cuatro ejes se debatirán; 1) sistemas energéticos e industria; 2) ciudades, asentamientos urbanos y rurales, infraestructuras y transporte; 3) tierra, océanos, alimentos y agua, y 4) sociedades, salud, medios de vida y economías. Entre los cambios que requiere la región destacan; Agricultura climáticamente inteligente y resistente para garantizar la seguridad alimentaria. **Excélsior, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001077nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

EU y Alemania se oponen a que Israel frene bombardeos

Israel golpeó ayer la franja de Gaza con cientos de ataques aéreos y el grupo islamita Hamas reportó que desde el inicio del conflicto, que estalló tras una ofensiva de sus comandos en suelo israelí, más de 5 mil personas han muerto en este territorio palestino bajo asedio. Al menos 5 mil 87 personas murieron en la franja de Gaza en los bombardeos de represalia, incluyendo 2 mil 55 niños, informaron ayer las autoridades del movimiento islamita que gobierna este enclave palestino desde 2007. La franja de Gaza está bajo un "asedio total" desde el 9 de octubre, cuando Israel cortó los suministros de agua, comida, electricidad y combustible. **La Jornada, PP, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000815nc.pdf

Se lanza Samuel; complica relevo

Tan sólo 15 horas después de que llegó de su gira de 11 días por Asia, el Gobernador Samuel García pidió ayer licencia al cargo por seis meses para contender por la Presidencia de la República en el 2024, pero la petición incluyó una "jugada legal" para tratar de imponer al Gobernador interino. Sin embargo, la jugada de García para imponer al Gobernador interino sería que en el documento hay una aparente contradicción del Ejecutivo al mezclar artículos de la Constitución local y federal. **Reforma, PP, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000749nc.pdf

El Poder Judicial no es oposición política

Norma Piña Hernández, ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), advirtió a los poderes Ejecutivo y Legislativo que el Poder Judicial no es oposición política ni adversario, sino que defiende la Constitución e imparte justicia. En medio de la polémica por la eventual desaparición de fideicomisos del Poder Judicial, la ministra presidenta subrayó que la independencia judicial no es un privilegio de los jueces, sino que se trata de un derecho de todas las personas, ya que es un principio que garantiza una adecuada impartición de justicia. **El Sol de México, PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023001171nc.pdf

Inyectan otros mil millones de dólares a Dos Bocas

El proyecto de la refinería Dos Bocas recibió otros mil millones de dólares entre enero y junio de este año, reveló Pemex en un informe a la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en inglés) al que accedió EL UNIVERSAL. “Durante el periodo de seis meses finalizado el 30 de junio de 2023, recibimos 17 mil 700 mil millones de pesos (mil millones de dólares) en aportes de capital del gobierno de México destinados a la construcción de la refinería Olmeca, en Dos Bocas, Paraíso, Tabasco, para apoyar y fortalecer nuestro negocio de fertilizantes y para la rehabilitación del Sistema Nacional de Refinación”, indica el documento. **El Universal, PP, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_24102023/24102023000873nc.pdf